




А это и «Космическая одиссея», 
«Космический карнавал», твор-
ческий фестиваль «Гагаринские 
звезды», программа по правилам 
противопожарной безопасности 
«Пусть огонь в сердцах пылает, а 
пожаров не бывает», Танцевально-
развлекательные вечера «Стар-
тинейджер , «Что? Где? Когда?», 
«Игры патриотов»,  соревнования 
по спортивному ориентирования, 
комплексная игра «Тропой испыта-
ний», конкурс «Лесная фантазия» 
туристическая эстафета «Весе-
лая робинзонада», праздники на 
воде, большая театрализованная 
«Ярмарка», театрализованный 
праздник «Украинские вечерницы», 
национальные конкурсы для мальчи-
ков и девочек, познавательная игра 
«Жемчужина здоровья», конкурс 
рисунков «Страна моя необозри-
мая» и др. танцевальные, вокаль-
ные, хореографические, театраль-
ные конкурсы,  спортивные сорев-
нования по футболу, пионерболу, 
стрельбе (в т.ч. из лука), дартсу, 
н/тенниса, баскетболу, плаванью, 
бильярду, легкой атлетике, шаш-
кам, шахмат, компьютерные игры 
и многое другое. Все для активного 

и занимательного отдыха детей.
А за этим всем стоит кропотли-

вая работа всего коллектива ДСОК 
им. Ю.А. Гагарина, работников, 
служб, подразделений и цехов ГАХК 
«Артем», финансовая и организа-
ционная поддержка администра-
ции и профсоюзного комитета.   

Детский спортивно-оздорови-тельный 
комплекс им. Ю. Гагарина Государствен-
ной акционерной холдинговой компании 
«Артем» — одна из лучших детских 
здравниц города Киева и Киевской об-
ласти. За последние годы укрепилась и 
улучшилась материальная база здрав-
ницы, улучшились условия проживания 
и отдыха детей. На сегодняшний день 
комплекс имеет мощную спортивную 
базу, где созданы условия для занятий 
теннисом, бадминтоном, футболом, во-
лейболом и другими видами спорта.

 На территории комплекса есть бас-
сейн, футбольная, волейбольная, баскет-
больная площадки, теннисные корты, 
площадка для бадминтона, тренажерный 
зал, зал для настольного тенниса, сауна, 
тир, инвентарь для зимних видов спорта, 
работают кинозал, видеотека, игротека с 
компьютерными играми, летняя эстрада, 

игровая площадка, бильярдная, клуб и 
кафе. 

Ежегодно в детском  комплексе от-
дыхает около 1500 детей. С детьми ра-
ботает квалифицированный персонал, 
в случае необходимости круглосуточно 
предоставляется медпомощь. 

В комплексе проводят свои сборы 
дзюдоисты, хоккеисты, теннисисты и 
другие.

Комплекс постоянно принимает меж-
дународные группы детей, а именно из: 
Турции, Узбекистана, Польши, России, 
Венгрии, Германии, а в будущем сезо-
не - детей из Башкирии. Одновременно 
в ДСОК им. Гагарина отдыхают дети из 
интернатов, дети, семьи которых постра-
дали от стихийных бедствий.  

В период межсезонья на базе ДСОК 
им. Гагарина проводят семинары, фо-
румы, в т.ч. и международные, работает 
база отдыха выходного дня для работни-
ков Компании и их семейств, организо-
вывается отдых  для ветеранов и моло-
дежи Компании, проводятся юбилейные 
и праздничные вечера отдыха и многое 
другое.

Сезон 2011 года в ДСОК им. Ю.А. Га-
гарина, впрочем, как и все предыдущие, 
был насыщенным и разнообразным, и 
уже привычные улыбки при встрече, и 

слёзы расставания, как всегда говорили 
о том, что дети с удовольствием едут в 
комплекс и с большим огорчением пере-
живают расставания. Но каждый ребё-
нок всегда надеется ещё и ещё вернуть-
ся, приехать, встретиться, отдохнуть. И 
каждый год, не смотря на финансовые 
затруднения, комплекс работает на ра-
дость будущему поколению артёмовцев.

Подготовка комплекса к работе на-
чалась задолго до летнего заезда. Лишь 
часть из задуманного удалось осуще-
ствить. Но многое было сделано: заме-
нена столярка в корпусах, лавки летней 
эстрады, проведён ремонт корпусов и др. 
все по мере финансовых возможностей. 
Каждый работник Компании внёс свою 
лепту в качественный отдых детей.

Службы и подразделения, ОАО вы-
полняли работы: изготавливали, строи-
ли, ремонтировали, обновляли, а во вре-

мя организованных совместно с профсо-
юзным комитетом трудовых десантов 
– «субботников» молодёжь и профактив 
благоустраивали территорию, убирали 
корпуса, мыли окна, расставляли мебель 
и даже модернизировали и настраивали 
звуковое видео и другую аппаратуру. Для 
более полного получения информации о 

комплексе, был написан сайт http://www.
gagarin-lager.com.ua.

И как только солнце засветило ярко, 
выросла трава в комплексе, зажурчала 
«альпийская горка», и вновь зазвенели 
детские голоса.

Этот сезон традиционно состоял из 4х 
смен. На первую смену в основном зае-
хали дети младшего школьного возраста, 
пока старшие сдавали тесты и экзамены, 
на второй и третий к ним добавились 
старшеклассники, а четвёртая смена тра-
диционно была международная.

Дети ощутили себя и космонавтами, и 
астрономами и даже пожарниками. Каж-
дый ребёнок мог проявить себя в танцах, 
пении, КВН, спорте, интеллектуальных 
играх, конкурсах. А постоянно действу-
ющие кружки позволяли получать новые 
навыки и знания. 

Вкусная еда, насыщенная спортивны-
ми и культурными мероприятиями про-
грамма – заслуга дружного Гагаринского 
коллектива – поваров, пионервожатых, 
физруков, культорганизаторов, медра-
ботников и даже психолога.

Директор комплекса проводит в лаге-
ре целые сутки, не оставляя его ни на ми-
нуту. Организовать работу, проконтроли-
ровать её выполнение, побыть в роли 
психолога, педагога, параллельно вы-

держать натиск проверяющих органов, 
иногда чрезмерно заботливых родителей 
и проявлений самостоятельности детей – 
всё это ложится на плечи заслуженного 
работника культуры Пихно Г.О. 

Пихно Г.О. по натуре неудержимый 
энтузиаст и каждый год не просто гене-
рирует идеи, но и реализует их. В этом 
году он дал возможность детям попро-
бовать себя в журналистике – органи-
зовал выпуск информационного листка 
«GAGARIN`S NEWS», который имеет 
все шансы стать газетой.

В «GAGARIN`S NEWS» опублико-
ваны впечатления детей, новости жизни 
комплекса, интервью и заметки воспи-
тателей, сотрудников, медработников и 
даже председателя профкома.

 В 20-й раз открывая творческий фе-
стиваль «Гагаринские звёзды», Пихно 
Г.О. было что вспомнить и кем гордить-

ся. На фестиваль съехались гагаринцы 
разных лет. Многие из них стали извест-
ными, а главное хорошими людьми.

Гагаринцы съезжаются при любой 
возможности. Даже когда профсоюзный 
комитет привозит футбольную команду 
– молодёжную сборную Компании, для, 
ставшего традиционным, противостоя-

ния со сборной ДСОК им. Ю. Гагарина, 
они приезжают, чтобы усилить её либо 
поддержать морально.

Да и родители частые гости Комплек-
са. Любые мероприятия организовыва-
ются для них, одно из которых театра-
лизованное шоу «Гагаринская ярмарка», 
где и они принимают участие.

Но родители не всегда могут пове-

рить, что их чадо может быть «настоя-
щим пожарным»  и в полной пожарной 
амуниции тушить пожар, преодолевать 
препятствия и ездить на пожарной ма-
шине. Именно это делают дети на кон-
курсе «юных пожарных».

Многие дети знают иностранные 
языки, но есть язык, понятный только 
детям. Встреча в ДСОК им. Ю. Гагарина 
с представителями Международной Ев-
роазиатской Федерации  профсоюзов ме-
таллистов, профсоюза «Тюрк Металл» 
10 лет назад положила начало обмена 
детскими делегациями между профсо-
юзными организациями стран Евразии, в 
Турции (организатор - профсоюз «Тюрк 
Металл»), куда съезжаются дети из Рос-
сии, Украины, Молдовы, Башкортоста-
на, Грузии, Азербайджана, Узбекистана, 
Кипра и Турции. Именно артемовские 
дети все эти годы представляют Украину 
на этом международном фестивале.

И вот в этом сезоне 10-й раз дети 
рабочих профсоюза «Тюрк Металл» из 
Турции с ответным визитом приехали на 
4-ю международную смену, где также от-
дыхали дети из России по обмену г. Ир-
пень  с подмосковным городом – побра-

тимом. Одновременно по приглашению 
профсоюзного комитета ДАХК «Артем» 
приехали делегация профсоюза машино-
строителей республики Башкортостана, 
для знакомства с комплексом и заводом, 
чтобы в будущем привозить детей своих 
членов. К танцорам, отдыхающим на 
этой смене, прилетели их маленькие кол-
леги с самого полуострова Камчатка.

Переводчик в общении детей нужен 
был лишь при въезде в город и посеще-
нии экскурсий, дети друг друга понима-
ли и так.

Каждый ребёнок уезжал из ДСОК им. 
Ю.А. Гагарина с незабываемыми впе-
чатлениями, с новым багажом знаний и 
огромным кругом общения.

Как только заканчивается последняя 
смена, Комплекс готовится принимать 
детей на зимние школьные каникулы. 
Ведь традиционным стали зимние ново-
годние мероприятия: чудесная природа, 
чистый воздух, санки, лыжи, снежная 
баба и новогодний карнавал и многое 
другое, которые не оставляют равнодуш-
ным никого.

Качественно проведённый сезон 2011 
года – заслуга тесного сотрудничества 
всех структурных единиц Холдинговой 

компании и социального партнёрства с 
профсоюзной организацией. Ведь все 
прекрасно понимают, что дети наше 
будущее, и наравне с производственны-
ми вопросами обсуждаются вопросы 
детского оздоровления в кабинете Пре-
зидента Компании – Председателя прав-
ления ГАХК «Артем» – Смаля С.н. и 
председателя профкома – Кельина А.Д., 
комплекс они посещают с рабочими ви-
зитами даже в выходные и праздничные 
дни, без предупреждения.

Хочется пожелать ГАХК «Артем» но-
вых контрактов, партнёров, заказов, ведь 
возможности у Компании огромные, а 
планы на развитие, в т.ч. социального на-
правления грандиозные.

Как поется в известной детской 
песне Ю. Чичкова и М. Пляцковского 
… детство - это свет и радость, это 
песни, это дружба и мечты, детство - 
это краски радуг… детство добротой 
не зря согрето, детство завтрашних 
людей земля…

Зам. председателя ПО ПАУ в ГАхК 
«Артем» Чумак С.О.
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Александр Кельин

Летний оздоровительный сезон 2011 года в Детском спортивно-
оздоровительном комплексе им. Ю.А. Гагарина – удался!

На условиях КД компания и профсоюзный комитет договорились:  
- сохранять и поддерживать работу объектов социальной сферы, в т.ч. и 
ДСОК им. Гагарина; 
- предоставлять путевки для детей работников компании, а в отдельных 
случаях внукам и воспитанникам - за 10 % от полной ее стоимости; 
- предоставлять путевки детям из малообеспеченных и многодетных се-
мей, детям работников – инвалидов труда, участников ВОВ, ликвидато-
ров аварии на ЧАЕС, детям которых воспитывают матери или родители 
одиночки - бесплатно. 
Одновременно Компания взяла обязательство не допускать изменения 
форм собственности, перепрофилирования и ликвидации объектов со-
циальной сферы. 
На содержание ДСОК им. Гагарина (в период межсезонья) Компания выде-
ляет значительные средства, но в летний и зимний отдыхающий период 
ДСОК им. Гагарина полностью самоокупаемый, в т. ч. и за счет средств 
выделяемых Компанией на приобретение детских путевок.

Григорий Пихно (слева) и Станислав Смаль (справа)
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Татьяна Шаренко, заведующая  здравпунктом 
СМЗ  АО  «Мотор Сич»:

Здравпункт №1 на Снежнянском машинострои-
тельном заводе АО «Мотор Сич»  был открыт 40 лет 
назад, а через некоторое время заработал и здрав-
пункт №2.

Здравпункты являются первым звеном в оказании  
бесплатной доврачебной медицинской помощи работ-
никам предприятия, а в случае критического состоя-
ния – транспортировки пациента заводской машиной 
скорой помощи в больницы города, области.

Благодаря заботе руководства предприятия здрав-
пункты оснащены всем необходимым для оказания 
квалифицированной медицинской помощи. Лечебно-
профилактическая база постоянно обновляется.

У нас организована работа физиотерапевтического 
кабинета, в котором установлена современная аппа-
ратура – электрофорез «Поток-1», амплипульс-5, 4-х 
камерные ванны, ДДТ, УВЧ – 30, «Полюс - 2», ультра-
звук, ингалятор, УФО. За последний год были приоб-
ретены аппарат «Поток-1», воздушный стерилизатор 
ГП-80, электрокардиограф, машина скорой помощи.

Постоянно ведется прием женщин в гинекологи-
ческом кабинете, где оказывается первая помощь, 
выполняются назначения врача-гинеколога, органи-
зовываются и проводятся ежегодные профосмотры 
женщин ( только в 2010г. – 1250 чел.), контролируется 
работа и санитарное состояние «комнат гигиены», 
проводится санитарно-просветительная и лечебно-
профилактическая работа.

Кроме того, здравпунктами ведется работа по пла-
нированию и организации профилактических осмо-
тров, противоэпидемические мероприятия. Так в 
2010 году было осмотрено 1612 человек, из них – 549 
чел., работающих в условиях профвредности. В тече-
ние года прошли оздоровление 246 человек.

Все это способствует быстрому оказания необхо-
димой медпомощи, снижению заболеваемости трудя-
щихся  и поддержанию их здоровья.

Подготовил  Александр ПАЛий

Здоровье работников – 
приоритет в деятельности 
предприятия

СЕГОДНЯ НА ПРЕДПРИЯТИЯх 
АВИАцИОННОЙ ПРОМыШЛЕННО-
СТИ РОССИИ ИДУТ АКТИВНОЕ ОБ-
НОВЛЕНИЕ И ОПТИМИЗАцИЯ ПРО-
ИЗВОДСТВЕННых МОщНОСТЕЙ. 
Реализация этих программ позволит к 
2015 году снизить трудоемкость в 1.5 
раза, увеличить производительность 
в 2-3 раза, объемы производства - в 
1.3 раза. Также важный эффект - 
существенный прирост энергоэффек-
тивности.
Все это требует существенной го-
споддержки отрасли.
Главная задача - вывод отрасли на 
новый технологический уровень. 
Причем речь идет обо всей цепочке: 
если проектирование, то переход на 
«цифру»; если производство, то вне-
дрение самых современных техноло-
гий, применение новых, специально 
разработанных материалов; если 
продажи, то выстраивание системы 
послепродажного обслуживания на 
основе лучших мировых практик.
В целом объемы поддержки отрасли 
в 2005-2010 годах ежегодно увеличи-
вались в среднем в 1,5 раза. 
Важнейшей задачей является 
модернизация производственных 
мощностей
Российская бизнес-газета, 20.09.11

СКОРРЕКТИРОВАННАЯ фЕДЕ-
РАЛЬНАЯ цЕЛЕВАЯ ПРОГРАММА 
«РАЗВИТИЕ ГРАжДАНСКОЙ АВИА-
цИОННОЙ ТЕхНИКИ в 2002-2010 гг. 
и на период до 2015 г.» (ФЦП-2015) 
предусматривает увеличение про-
изводства продукции в 2011-2015 гг. 
почти в 2 раза, сообщил информиро-
ванный источник в области авиа-
строения.
В новой редакции ФЦП-2015 
предусмотрено увеличение объемов 
финансирования НИОКР с при-
влечением средств госбюджета и 
уменьшение на ближайшие 2-3 года 
собственных средств предприятий.
Только на 2012 г. объем финансиро-
вания НИОКР определен в 46 млрд 
760 млн рублей, в том числе из госу-
дарственного бюджета - 33 млрд 62 
млн рублей и внебюджетных средств 
в объеме 13 млрд 608 млн рублей. 
Общий объем финансирования 
ФЦП-2015 с 2006 г. по 2015 г. должен 
составить 388 млрд 370 млн рублей, 
включая затраченные и планируемые 
затраты по ФЦП.

КОМПАНИЯ Boeing РАССМАТРИ-
ВАЕТ ВОЗМОжНОСТЬ РАЗМЕ-
щЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННых 
МОщНОСТЕЙ НА ТЕРРИТОРИИ 

ДНЕПРОПЕТРОВСКОЙ ОБЛАСТИ, 
сообщили в пресс-службе областного 
совета Днепропетровска. 
12-17 сентября 2011 года делегация 
Днепропетровской области во главе с 
председателем областного совета Ев-
гением Удодом побывала с рабочим 
визитом в США. 
Сейчас у Boeing есть заинтересован-
ность в размещении в Днепропетров-
ской области производства отдель-
ных элементов для своих судов. 
Напомним, что Boeing является 
консультантом в российском проекте 
Sukhoi Superjet 100. Это семейство 
региональных самолетов (его раз-
работчик «Гражданские самолеты Су-
хого» ) - прямой конкурент украинско-
российского проекта Ан-148, который 
выпускает ГП «Антонов».

НА АВИАСАЛОНЕ МАКС-2011 
БыЛИ ОБЕщАНы, НО ТАК И НЕ 
БыЛИ ЗАКЛюЧЕНы ИЛИ АНОН-
СИРОВАНы КРУПНыЕ ВОЕННыЕ 
КОНТРАКТы. Произошло это из-за 
обострившегося противостояния 
промышленников и военных заказ-
чиков, считают эксперты. Нежелание 
производителей и военных идти 
на компромисс - главная проблема 
боевой авиации.

Степень серьезности этих вопросов 
подчеркивает отсутствие на нынеш-
нем авиасалоне анонсов крупных но-
вых контрактов на поставку военной 
техники, и в российские вооруженные 
силы, и за рубеж. Более того: так и не 
были заключены давно ожидаемые 
контракты.

ПРАВИТЕЛЬСТВО Рф РАССЧИТы-
ВАЕТ В 2012 ГОДУ НАПРАВИТЬ 
НА ПРИОБРЕТЕНИЙ АКцИЙ ОАО 
«ОБъЕДИНЕННАЯ АВИАСТРОИ-
ТЕЛЬНАЯ КОРПОРАцИЯ» (ОАК), 
размещаемых в рамках допэмиссий, 
9,7 млрд рублей, говорится в проекте 
бюджета РФ на 2012 год, который 
опубликован на сайте Минфина РФ.
Также РФ предоставит ОАК 1,054 
млрд рублей в качестве взноса в 
уставный капитал корпорации для 
финансирования работ по проекту 
«Изделие-476» (новый грузовой 
самолет на базе Ил-76, который 
в основном будет использоваться 
Минобороны РФ, - «ИФ»).
Уставный капитал ОАК на конец 2010 
года составлял 188 млрд 632 млн 
912,598 тыс. рублей, он разделен на 
такое же количество обыкновенных 
акций номиналом 1 рубль.
Доля РФ в капитале корпорации - 

81,75%, Внешэкономбанка - 10,60%, 
частных акционеров - 7,64%.

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ОСТАЛСЯ 
НЕДОВОЛЕН КАЧЕСТВОМ НОВых 
ОТЕЧЕСТВЕННых САМОЛЕТОВ. 
Президент преддагает до 2020 года 
вложить из федерального бюджета в 
авиационную отрасль 5 триллионов 
рублей, пишет «Российская газета».   
Причем каждый рубль, указал глава 
государства, должен расходоваться с 
максимальной отдачей.
 Глава государства провел расширен-
ное заседание Совета безопасности, 
посвященное вопросам развития 
российской авиаотрасли. По итогам 
заседания было принято решение 
подготовить документ под названием 
«Основы государственной политики в 
области авиационной деятельности», 
рассчитанный до 2020 года.

ОАО «ОБъЕДИНЕННАЯ АВИА-
СТРОИТЕЛЬНАЯ КОРПОРАцИЯ» 
(ОАК) В ЯНВАРЕ-ИюНЕ 2011 Г. 
УВЕЛИЧИЛО ВыРУЧКУ по сравне-
нию с аналогичным периодом 2010 
г. в 2 раза - до 252 млн 821 тыс. руб., 
говорится в отчете компании.

Вкусно и питательно поел - и снова за работу!
Заводские столовые – очень важное 
структурное подразделение, кото-
рое есть почти на каждом крупном 
предприятии. На работников обще-
пита наших предприятий возлагается 
огромная ответственность. Продук-
ция в столовой завода должна быть 
вкусной, качественно приготовлен-
ной, к тому же обязательно должно 
быть разнообразие блюд. Ну и цена 
не должна «кусаться». Вот такие вро-
де бы и простые, на первый взгляд, 
задачи стоят перед каждым руково-
дителем заводской столовой. А вы-
полнить их ох как не просто. Это под 
силу лишь по настоящему талантли-
вым людям, организаторам и кулина-
рам от Бога. Ну и без поддержки со 
стороны руководства предприятия 
и профкома, уважение и доверия со 
стороны работников предприятия 
никак не обойтись! Предлагаем 
Вашему вниманию интервью с на-
чальником отдела общепита СМЗ АО 
«Мотор Сич» щербаковой Таисией 
Александровной.

— Когда  появилась столо-
вая? Этапы ее становления.

— С открытием завода начала 
работать и столовая. Сначала она 
принадлежала городскому ОРСу. 
А после перестройки, когда раз-
валились ОРСы, в 1998 году 
наш завод взял на баланс здания 
столовых и минимальную чис-
ленность их работников. С того 
времени наша столовая и стала 
частью предприятия. Сегодня - 
это цех 332, и оформляются  люди 
сюда, как на завод. Есть у нас и 
ветераны: Лариса Анатолиевна 
Нероденко, Галина Михайловна 
Доброва. Я пришла в 1995 году. 
Начинали с того, что в столовую 
ходили 10-15 человек. Если при-
ходило 30 - это была для нас ра-
дость. Сейчас у нас две столовые. 
В одном производственном кор-
пусе 100-120 человек питается, и 
в другом - до 100 человек. Кроме 
того, у нас работают два буфета, в 
которых работники могут приоб-
рести самое необходимое, чтобы 
перекусить: булочки, пирожки, 
чай, кофе, печенье, конфеты и др.

Ваш коллектив входит в состав 
профсоюза?

— Конечно, мы, как и все ра-
ботники предприятия, являемся 

членами профсоюзной организа-
ции, и пользуемся теми же соци-
альными благами, что оговорены 
коллективным договором. 

— Кризис прошлого года 
сильно отразился на посещае-
мости?

— Нет. Наоборот, количе-
ство людей увеличивается. Мы 
предоставляем  заводчанам воз-
можность обедать в кредит. На 
ведомость записывается сумма, а 
затем бухгалтерия  высчитывает 
ее из зарплаты. Человек пришел, 
поел  горячего и  ушел  доволь-
ный. 

Не хвастаясь скажу, что наши 
повара готовят вкусно и каче-
ственно. Как дома. Вам это все 
подтвердят. Санстанция нас ре-
гулярно проверяет.  Кроме того, 
наш медпункт обязательно кон-
тролирует качество пищи. При-
готовленная пища реализуется  за  
один  день, на следующий день 
ничего не оставляем.

У нас работают молодые де-
вочки из городского лицея. По-
бывали у нас на практике, и после 
окончания  учебы  вернулись к 
нам  на  работу.

— Вы сказали, у вас 24-
человека...

— Это повара, инженерно-
технические работники, кухон-
ные рабочие, буфетчик, кладов-
щик, бухгалтера…

— Приходится  какие-то 
культурные мероприятии об-
служивать?

— Конечно! И новогодние 
огоньки,  и  различные праздники 
, такие как 8 марта. 

На 40-летний юбилей завода 
было много гостей! А года 2 или 
3 тому к нам приезжала иранская 
делегации. Мы их тоже обслужи-
вали. Причем, изучали их кухню, 
чтобы знать, что они едят, а что 
нет. Нашли  мусульманина, ко-
торый в их присутствии  резал  
барана   на  восток  головой… В 
общем это была  целая   церемо-
ния..

— В каждой столовой есть 
своя  изюминка. например,  
столовая на  хАЗе  славятся 
тем, что там вкусные  пирожки. 
А какая изюминка у вас?

У нас все вкусное. Те же пи-
рожки очень вкусные, раскупа-
ются сразу. А наше фирменное 
блюдо – борщ и пампушки с 
чесноком. Солянка отменная. А 
летом в жаркую погоду всем нра-
вится наша окрошка.

— А какая стоимость пирож-
ков? 

— Обыкновенная булочка сто-
ит 90 копеек. Пирожок со сгу-
щенным молоком  - 1.25 грн, ва-
трушка – 1.80 грн, беляш -1.90. А 
жареные пирожки и того дешевле. 
Например с горохом  - вообще 65 
копеек. А с капустой, картошкой 
-95 копеек. Только выпекаем - 
сразу в продажу.  И еще разносим 
по цехам. Есть девочка, которая 
этим занимается. Забрала гото-
вую продукцию, разнесла и все 
быстро продала. 

насколько я понимаю, сто-
ловая не окупается. Админи-
страция выделяет вам какие-то 
средства?

Конечно. Мы  подотчетны  за-
водской  бухгалтерии. Все  фи-
нансирование на приобретение 
продуктов  идет  через  нее.

Ассортименту вы стараетесь 
уделять внимание?

— Естественно. Но силь-
но разогнаться мы не мо-
жем, потому что количество 
людей не позволяет это сделать. 
Но у нас обязательно идут два 
первых блюда, три вторых,  во-
семь – десять видов салатов. 

— В этом году жара была 
сильная. Поварам приходится 
иметь дело с теплом,  паром.  
Как у  вас обстоит  дело с облег-
чением их труда?

У нас на кухне везде работает 
вентиляция. В зале – кондицио-
нер. 

 А еще у нас есть фир-
менный напиток лимонный. На-
туральный. Все лето он у нас на 
столах. Люди берут его с удоволь-
ствием. Но свой  рецепт никому 
не продаем.           

 Еще одно. Рабочие с 
вредными условиями труда у нас 
бесплатно получают молоко, раз-
личные соки. И  этим  тоже  за-
нимаются  наши  работники.

Директор завода уделяет вни-
мание столовой?

Непосредственно все вопро-
сы  я  всегда решаю с директо-
ром. Благодаря его поддержке 
мы полностью поменяли сантех-
ническое оборудование в одной 
столовой.  Регулярно проводятся  
все  необходимые  ремонтные  ра-
боты. Кроме того, за последнее 
время  были приобретены новая 
электропечь и фритюрница. Для 
бесперебойной работы обе столо-
вые оснащены индивидуальными 
электрическими котлами для по-
догрева воды и установлены до-
полнительные емкости  для  соз-
дания  запаса  воды.

Как-то обедая, директор ска-
зал: «Вы знаете, я  бывал на мно-
гих предприятиях и посещал  их 
столовые, но в нашей столовой 
готовят вкуснее всех». Лучшей 
оценки нашей работе и не нужно.

Беседовал 
Александр ПАЛий

• события и комментарии


